

Kobelwald, 04.01.2021

Informationen zum Schuljahr 20/21

Liebe Eltern

Wir hoffen, dass Sie schöne Festtage geniessen konnten und wünschen Ihnen und Ihrer Familie Gesundheit und viele schöne Momente im neuen Jahr.

Ein denkwürdiges und aussergewöhnliches Jahr ist zu Ende gegangen. Unsere Pläne wurden mehrfach durchkreuzt und unsere Flexibilität wie auch Anpassungsfähigkeit ziemlich strapaziert. Auch weiterhin können wir nicht zu unserem gewohnten Schulalltag übergehen. Geduld und Durchhaltewillen sind gefragt. Trotzdem möchten wir es nicht unterlassen, Sie über das Wichtigste im neuen Kalenderjahr zu informieren.

Neue Bibliothek

Voller Freude durften wir in der letzten Schulwoche vor Weihnachten unsere neue Bibliothek eröffnen. Sie ist klein, aber fein, sehr gemütlich und lädt zum Verweilen ein. Einen grossen Dank möchten wir unserem Schulrat Martin Ritter aussprechen. Er hat unsere Wünsche aufgenommen und alle Arbeiten organisiert und koordiniert.

Ersatz Skilager und Sporttage

Wie anfangs Dezember mitgeteilt, können unser Skilager, wie auch die Sonder- und Skitage nicht durchführen. Da wir bis zu den Frühlingsferien keine Ausflüge ausserhalb des Gemeindegebiets machen dürfen, werden wir verschiedene Aktivitäten rund um das Berggebiet unternehmen. Kindergarten und 1./2. Klasse bauen bis zu den Frühlingsferien einzelne Spezialtage ein. Die 3./4. und die 5./6. Klasse planen eine Sonderwoche Ende Januar anfangs Februar mit möglichst vielen Aktivitäten im Freien. Über Einzelheiten werden Sie durch die Klassenlehrpersonen informiert.

Schwimmunterricht

Zum Jahresende erhielten wir die erfreuliche Nachricht, dass das neue Schwimmbad «AquaRii» in Altstätten für das Schulschwimmen seine Tore öffnet. Nach fast zweijährigem Unterbruch können die Kinder der 1./2. und 3./4. Klasse am 12. Januar ein erstes Mal den Schwimmunterricht geniessen. Sie werden jeden zweiten Dienstagnachmittag bis Ende März ins Hallenbad gehen. Die Kindergartenkinder und 5./6. Klässler starten anfangs April. Alle Kinder erhalten einen Schwimmplan von den Klassenlehrpersonen. Wichtig für alle Kinder aus Kobelwald ist, dass sie bereits um 13.10 Uhr beim Schulhaus in den Bade-Bus einsteigen müssen. Anschliessend hält der Bus an den üblichen Haltestellen in Kobelwies und in Hub. Die Haltestelle für die Harder Kinder ist an der Kreuzung direkt nach der Brücke, wo die Strasse zum alten Schulhaus Hub-Hard führt.

Praktikantin in der 1./2. Klasse

Während sechs Wochen wird Nicole Kühnis in der 1./2. Klasse ihr Diplompraktikum abhalten. Sie beginnt in der letzten Januarwoche und unterrichtet bis Mitte März. Wir kennen Frau Kühnis bereits als sehr engagierte und freundliche Person. Sie war von Mitte Mai bis zu den Sommerferien als Klassenassistentin die 3./4. Klasse tätig.

Semesterwechsel

Das erste Semester 20/21 endet am Freitag, 29. Januar. Alle 3. bis 6. Klässler erhalten ihr Semesterzeugnis, welches sie spätestens nach einer Woche in die Schule zurückbringen müssen.

Fasnacht

Leider fällt auch unser traditioneller Fasnachtsumzug Corona bedingt ins Wasser. Anstelle des Umzuges werden wir am Donnerstagnachmittag, 11. Februar mit allen Schulkindern einen schulinternen Fasnachtsanlass durchführen.

Aufräummorgen

Am letzten Freitag vor den Frühlingsferien organisieren wir wie in den vergangenen Jahren einen Aufräummorgen innerhalb unseres Schulgebietes. Der herumliegende Abfall wird in Freienbach, Kobelwald, Kobelwies, Hub und Hard durch die Schulkinder eingesammelt. Damit möchten wir einen Beitrag für eine saubere Natur leisten und die Kinder auf die Problematik des Litterings aufmerksam machen.

Neue Beurteilung

Seit März 2020 beschäftigen sich die Lehrpersonen mit der «neuen Beurteilung», welche ab dem Schuljahr 21/22 zum Tragen kommt. Warum befassen wir uns mit einer neuen Beurteilung? Mit der Einführung des neuen Lehrplans 2017 haben sich verschiedene Änderungen ergeben, welche in die «neue Beurteilung» einfließen. So soll eine kompetenzorientierte Beurteilung, wie auch das Arbeits-, Lern und Sozialverhalten mehr gewichtet werden. In diesem Zusammenhang erarbeitet das Team eine gemeinsame Beurteilungskultur mit verschiedenen Grundsätzen, die für unsere Schule gelten. Ebenso besuchen die Lehrpersonen verschiedene Weiterbildungen, unter anderem am 3. Februar, zusammen mit dem Lehrkörper aus Rüthi und Lienz. Anfangs Schuljahr 21/22 informieren wir Sie ausführlich über die wichtigsten Änderungen.

Schulräte Verabschiedung und Begrüssung

Unsere langjährigen Schulräte Therese Stieger und Marcel Geisser haben die Schulentwicklung in den vergangenen acht Schuljahren massgeblich mitgetragen. Für ihre wohlwollende und tatkräftige Unterstützung möchte sich das ganze Team ganz herzlich bedanken. Beide neuen Schulräte Martina Stieger und René Planchet heissen wir herzlich willkommen. Wir wünschen ihnen einen guten Einstieg in ihre neue Tätigkeit und freuen uns auf eine gute Zusammenarbeit.

Wechsel im Lehrkörper unserer Schule

Seit Mitte November unterrichtet Simone Zwicky jeweils am Freitag die 3./4. Klasse. Sie hat voller Elan begonnen und schätzt die Arbeit mit den Schülerinnen und Schülern sehr. Wir sind froh, mit ihr eine erfahrene und engagierte Lehrperson gefunden zu haben.

Auf Anfang des Schuljahres 2021 ergibt sich ein grösserer Wechsel in unserem Team.

Nach 15 Jahren wird uns Stefan Ammann auf diesen Sommer verlassen. Er möchte sich voll und ganz seinem «Holzbüdal» widmen und wird seine Tätigkeit als Lehrperson aufgeben.

Nach 10 Jahren vollem Einsatz für viele Kinder unserer Schulgemeinde wird unsere Schulische Heilpädagogin Katrin Baumgartner ihr Pensum auf August 21 kürzen und nur noch wenige Stunden übernehmen.

Wir bedauern diese Entscheide, verstehen aber die Beweggründe und wünschen beiden für ihre Zukunft nur das Beste.

Termine

18. – 22. Januar	Sondertage 3. bis 6. Klasse
Jan – März	Sondertage Kiga und 1./2. Kl.
29. Januar	Zeugnis und Semesterwechsel
11. Februar	Fasnachtsnachmittag in der Schule
27. Feb – 07. März	Winterferien
09. April	Aufräum morgen

In dieser unsicheren Zeit ist nach wie vor nicht alles in Stein gemeißelt, was geplant ist. Wir planen, was möglich ist und passen uns laufend an die veränderten Gegebenheiten an. Dies immer unter dem Aspekt, einen „normalen“ Schulalltag so gut wie möglich zu gewährleisten.

Wir wünschen Ihnen allen, dass sie gesund bleiben und ihren Humor nicht verlieren.

Freundliche Grüsse
Lehrerschaft, Schulleitung und Schulrat

Carla Tiefenauer

Carla Tiefenauer, Schulleiterin

